

川中プライド 「あいさつ」「けじめ」「思いやり」

「学ぶ」「鍛える」「豊かな心」



かわぐち

地域運営学校「コミュニティかわぐち」

地域運営学校

八王子市立川口中学校

学校だより 第11号

令和7年12月25日発行

TEL 042-654-2485



『令和8年に向けて』

校長 寺沢 亮

冬至を過ぎ、短い日差しが校舎をやさしく照らす季節となりました。12月の静まり返った校内に立つと、学びや行事を重ねてきた川中生一人一人の時間が、確かな重みとなって感じられます。早いもので、今年も残すところ1週間ほどとなりました。この1年、そして2学期の積み重ねを振り返りながら、自らの成長を胸に刻み、令和8年への新たな一歩につなげていきたいものです。

この2学期は8月27日から始まりました。記録的な暑さの中でのスタートとなりましたが、生徒たちは気持ちを切り替え、落ち着いた態度で学校生活に臨んでいました。その翌日には引き取り訓練を実施し、災害時を想定した行動や、命を守るために何をすべきかについて、一人一人が真剣に考える貴重な機会となりました。

9月は体験的な活動を通して、学びが充実した一ヶ月でした。1年生は八ヶ岳移動教室において、雄大な自然に触れながらSDGsについて学び、環境や社会との関わりを自分事として捉える経験をしました。学んだことを、これから的生活や自分の生き方にどのように還元していくかを考える姿に、大きな成長を感じました。2年生は職場体験学習に取り組み、地域の事業所や施設で実際の仕事を体験しました。あいさつや時間を守ること、責任をもって役割を果たすことなど、社会人として求められる基本的な姿勢を学ぶとともに、働くことの厳しさややりがいを実感しました。この体験は、自分の将来や進路を考えるきっかけとなり、学校での学びを見つめ直す貴重な機会となりました。秋川キララホールで行われた合唱コンクールでは、どの学年も練習の成果を存分に発揮し、特に3年生は中学校生活最後の合唱コンクールを、心を一つにした最高の歌声で締めくくりました。

10月は学習と行事を通して視野を広げました。中間考査では、全学年が目標をもって集中して学習に取り組みました。3年生は修学旅行で京都・奈良を訪れ、日本の伝統文化や歴史に触れながら、仲間との友情をさらに深めました。4組は都内での宿泊学習を行い、観劇鑑賞や物流の仕組みを学ぶなど、日常ではなかなか経験できない貴重な体験を積み重ねました。また、1年生は高校の先生の話を聞く会を通して、中学校卒業後の学びや進路について具体的なイメージをもつ機会となり、自分の将来を見据えて学習に向かう姿勢を考えるきっかけとなりました。3年生は今年度2回目の三者面談を行い、自らの進路について一層深く向き合いました。

11月は学びを深め、社会とつながる月でした。期末考査に向けて、これまでの取組を振り返りながら、粘り強く学習に取り組む姿が見られました。2年生はSDGs講演会を通して、持続可能な社会の実現に向けて自分たちに何ができるのかを考えました。さらに、留学生との交流による国際理解教育では、文化や価値観の違いに触れ、多様性を尊重する大切さを実感しました。加えて、高校の先生の話を聞く会では、都立富士森高校と八王子実践高校の先生から貴重なアドバイスをいただき、進路や学びの先にある社会について理解を深めました。

12月は1年の学びを振り返り、次へとつなげる月となりました。全校三者面談では、3年生が具体的な進路希望をもとに自分自身と向き合い、進路実現への第一歩を踏み出しました。1・2年生もこれまでの学校生活を振り返り、次の学年へ進むために自らを見つめ直す大切な時間となりました。また、1年生は働く人の話を聞く会を通して、仕事や社会との関わりについて学び、将来の自分を思い描く貴重な機会となりました。

いよいよ明日からは、一週間ほどの冬休みとなります。短い期間ではありますが、これまでの疲れを癒やし、心身ともに健康に過ごしてほしいと願っています。外出の際には交通事故に十分注意するとともに、スマートフォンを通じた闇バイトなどのトラブルや犯罪に決して巻き込まれることのないよう、正しい判断と行動を心掛けてください。そのためにも、日頃から家族や地域の方々との会話を大切にし、困ったときには一人で抱え込まず相談できる環境を整えていくことが重要です。それぞれが自分自身を守る力を高めながら、実りある、そして意義深い冬休みを過ごし、また元気な姿で新年を迎えてくれることを期待しています。

～ 保護者・地域の皆様へ ～

今学期も本校の教育活動に対し、温かいご理解と多大なるご協力をいただき、心より感謝申し上げます。おかげさまで、生徒たちは多くの学びと経験を重ねることができました。3学期も引き続き、本校の教育活動へのご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。どうぞよいお年をお迎えください。

保護者の皆様 相談シートの配布について

本日、東京都教育委員会からの生徒用相談シート及び保護者向け通知を配布しました。各ご家庭におかれましては、冬休みの期間中、学校生活における出来事について、お子様と話し合う機会をもっていただければと思います。お子様が「痛いな」「怖いな」「モヤモヤするな」と感じることがありましたら、学校にご相談いただくか、配布した相談シートを活用して相談することもできます。相談シートは、性暴力等に関する内容に限らず、さまざまな悩みや不安について記載できるものとなっております。

中学校英語スピーキングテスト<ESAT-J YEAR 1・YEAR 2>（第1学年・第2学年）について

東京都教育委員会では、今年度も中学校全学年を対象に「中学校英語スピーキングテスト（ESAT-J）」を実施しております。本テストは、日頃の授業で学んできた英語の「話すこと」の力について、どの程度身に付いているかを把握するとともに、学習アドバイスを通して、今後の学習改善やレベルアップにつなげることを目的としています。

なお、第3学年につきましては、11月に既に実施しております。本校の第1学年および第2学年につきましては、八王子市教育委員会の決定により、2月7日（土）に実施する予定です。本テストは、第3学年で実施するESAT-Jにつながる重要なテストであり、また、第3学年でのESAT-Jの結果は、都立高等学校入学者選抜において活用されることとなっています。

土曜日の実施となりご負担をおかけしますが、趣旨をご理解の上、受験に際しましては、日程の調整等にご協力を賜りますようお願い申し上げます。

詳細につきましては、東京都教育委員会から連絡が入り次第、改めてお知らせいたします。

当面の予定

※事情により変更の場合があります。

12/25	木	2学期終業式	13	火	
26	金	冬季休業日始	14	水	
27	土		15	木	おおるり展始（19日まで）
28	日		16	金	
29	月		17	土	
30	火		18	日	
31	水	大晦日	19	月	生徒会朝礼（放送） おおるり展終
1/1	木		20	火	
2	金		21	水	
3	土		22	木	私立高推薦入試始
4	日		23	金	避難訓練（不審者対応）
5	月		24	土	
6	火		25	日	
7	水	冬季休業日終	26	月	都立推薦入試
8	木	始業式（放送）	27	火	都立推薦入試
9	金	給食始	28	水	校内研修会（研究授業2年2組）
10	土	川口グループはちっ子マッチデイ（エスフォルタアリーナ）14:00 試合開始	29	木	
11	日		30	金	
12	月	成人の日	31	土	

